

Xúquer Viu: 'El trasvase dejará en Alicante agua para especular y la Ribera la beberá con nitratos'

El colectivo ecologista asegura que recurrirá a los tribunales y a "instancias europeas" la decisión del Gobierno. La Mesa pel Xúquer decidirá en las próximas semanas si hay movilización

01:26



J. SIERRA VALENCIA ?

Xuquer Viu acusó ayer al Ministerio de Medio Ambiente de romper el consenso en torno al trasvase Júcar-Vinalopó, anunció que acudirá a instancias europeas y a los tribunales para denunciar esta decisión "unilateral" y "arbitraria" y avanzó "movilizaciones" en la Ribera .

Graciela Ferrer, portavoz de esta asociación ciudadana, destacó ayer la paradoja de que el agua del Xúquer pueda servir ahora "para la especulación urbanística en Alicante mientras los pueblos de la Ribera Alta y la Ribera Baja del Júcar han de abastecer a sus habitantes con aguas subterráneas contaminadas con nitratos".

En un comunicado, Xuquer Viu asegura que la decisión gubernamental de permitir que parte del agua enviada desde el Júcar al Vinalopó pueda ser potabilizada y recaiga sobre ella el suministro a poblaciones- "que pueden utilizar el agua de las desaladoras", apuntan-, es "contraria al objetivo declarado en toda la documentación oficial sobre el trasvase, incluida la aceptada por la Comisión Europea para financiarlo con 120 millones de euros".

Segun este colectivo, los objetivos del trasvase eran atender las demandas de riego en la cuenca del Vinalopó mediante la sustitución de pozos de riego sobreexplotados contribuyendo así a la mejora del estado cuantitativo de estos acuíferos.

Falsa imagen

"Pese a que quieren transmitir la imagen de una agricultura sedienta y unos acuíferos sobreexplotados, lo cierto es que tanto los representantes de los futuros usuarios del trasvase como el Consell de la Generalitat Valenciana han estado interesados solamente en obtener agua barata del Júcar para alimentar la especulación urbanística alicantina e incluso para el negocio de compraventa de agua- no hay más que recordar las negociaciones del presidente de los usuarios, Andrés Martínez, para vender agua de acuíferos sobreexplotados del Vinalopó a la multinacional Danone-".

El colectivo ecologista insiste en que no se trata de negar agua a Alicante, sino de respetar las reglas del juego y apuntan que añadir el uso de abastecimiento a la población mediante la construcción de una potabilizadora "significa, en la práctica, que los volúmenes asignados a la potabilización tendrán que enviarse siempre, se hayan o no satisfecho las necesidades ambientales y las demandas urbanas y agrícolas de la Ribera del Xúquer".

Por otra parte, Xúquer Viu critica que la decisión de cambiar el diseño inicial del trasvase se haya hecho "lejos de la transparencia, objetividad y neutralidad exigible a las administraciones públicas".

En las próximas semanas esta prevista una reunión de la Mesa pel Xúquer, de la que forman parte Xúquer Viu, regantes tradicionales de la Ribera, alcaldes y concejales de esta comarca, grupos ecologistas, sindicatos agrarios y de trabajadores en la que se propondrán medidas para evitar el "incumplimiento" de las condiciones pactadas para el trasvase.

Mensajes de tranquilidad

En las últimas horas, el Ministerio de Medio Ambiente ha intentado tranquilizar a los regantes tradicionales del



La balsa del Panser, en la imagen, con Cullera al fondo, recibirá las aguas del Júcar que terminarán en Villena . acuajúcar

NOTICIAS RELACIONADAS

- * **Alarte promete que será para riego y excedentaria**
· **Comunitat Valenciana**

Júcar, ecologistas y alcaldes de la Ribera, transmitiéndoles que el régimen jurídico del trasvase Júcar-Vinalopó no cambiará, pese a que se acepte la potabilización de una parte, por determinar, de los caudales transferidos desde el Júcar. El trasvase, según el Ministerio de Medio Ambiente, será únicamente "a excedentes", tal como se diseñó tras el cambio de toma desde Cortes de Pallás al Azud de la Marquesa, sin que la cuenca receptora adquiriera por ello derechos de concesión. Es decir, el año que haya agua en el río - una vez atendidos los derechos preferentes de la cuenca cedente del Júcar y los ambientales del río y la Albufera- se transferirán caudales y los años de sequía se reducirán los envíos.

Sin embargo, desde Xúquer Viu y desde los propios regantes se desconfía del alcance que tiene el cambio de actitud del Gobierno. Ayer la portavoz del grupo ecologista, Graciela Ferrer, recordaba que en 2003 "quienes negociaron y ycocinaron el proyecto desde Cortes de Pallás, engañaron a la sociedad de la Ribera asegurando que se trataba solo de sobrantes, pero en realidad lo que se hacía era asignar siempre al trasvase 35 hm³/año con prioridad máxima, por delante del propio río, la Albufera, y los regadíos tradicionales, porque estaban destinados a usos urbanos en el Vinalopó".